

LA COMARCA

PERIODICO SEMANAL

PROPULSOR DE LOS INTERESES DEL VALLÈS

SUSCRIPCIÓN: 1'50 PESETAS TRIMESTRE.

NÚMERO SUELTO: 10 CÉNTIMOS.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

CALE SAN ROQUE, 14



LA SEÑORITA

Doña Carmen de Llobet y Garrigues

Falleció el día 16 de Julio de 1912.

— Q. E. P. D. —

Su afligida madre D.^a Maria Teresa Garrigues viuda de Llobet, tia, primos, primas y demás parientes, al recordar a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, les suplican la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir el próximo martes día 15 de Julio, al Oficio y misas de Aniversario que para el eterno descanso de su alma se celebrarán a las nueve y media de la mañana en la parroquial iglesia de San Esteban de Granollers, por cuyo favor les quedarán sumamente agradecidos.

El duelo se da por despedido.

No se invita particularmente.

Libertad de pensamiento y de palabra

Tengo en tanto aprecio el favor que el Criador concediera a los seres racionales al dotarnos de una libertad libérrima, que, a trueque de molestar a nuestros lectores, quiero decir algo aun, acerca de aquella perfección por nosotros tan inmerecida. Y me mueve a ello, además de la aludida razón, tanto oír y leer por todas partes

los desplantes mas atrevidos al señalar los límites de esta misma libertad. Si no los tuviera sería ilimitada, pero los tiene y bien marcados por cierto. Veámoslo buenamente.

Es un hecho cierto que el hombre tiene la facultad o potencia física de pensar lo que le dé la gana y del modo que le plazca, pero no lo es en manera alguna que tenga derecho para hacerlo en contra de las leyes de la razón, porqué el entendi-

miento ha sido hecho para la verdad a la cual debe adherirse en buena lógica, ya sea conocida por el raciocinio, ya lo sea por medio de la fé. El adherirse al error con conocimiento de causa, será siempre un abuso de la libertad, que dirigirá una facultad a un objeto (si el error puede llamarse objeto) que no es el suyo propio. De la manera dicha se entiende la libertad de pensamiento, y aunque el individuo abusa de esta libertad, en el sentido antes indicado, adheriéndose a sabiendas al error, no podrá sufrir coacción, ni represión alguna de ningún poder exterior mientras no manifieste a los demás sus equivocadas ideas, aunque estará sujeto a la limitación que le provenga de parte de un poder interno de Dios.

Incumbe al Estado, no conceder, pues lo tiene concedido por la misma naturaleza, sinó reconocer en todo ciudadano la libertad de pensar, hablar y manifestar su pensamiento; esto está en la misma naturaleza del hombre, hijo libre de Dios libérrimo. Mas nunca se concederá que los legisladores puedan declarar a un ciudadano con derecho bastante para pensar alto y predicar contra los derechos de los demás hombres, contra toda verdad, contra la moral, contra Cristo y su obra. Si tal sucediera se alzaría la Iglesia indignada a protestar de tal abuso de libertad, y la lógica llevaría al pueblo al convencimiento de que bien puede arrastrar al rey, hacer añicos las regias prerogativas y en mil pedazos los mantos reales, quien es libre para burlarse y hacer mofa de la obra de Dios, y deduciría también que es libre para apoderarse del cuerpo de la esposa del vecino aquel que con la palabra tiene la funesta facultad de corromper su alma honrada.

Obrando de semejante manera el Estado se excedería a sí mismo, saldría de la órbita de sus facultades, se convertiría en tirano. Esta falsa libertad de conciencia no sería otra cosa que el gérmen de las mayores perturbaciones, así en el orden individual, como en el social. El Estado, que tiene el deber de procurar la pacífica coexistencia de los individuos y el mayor bienestar para el gozo de aquella relativa felicidad, única posible en esta vida, se vería turbado a cada paso con la lucha de las pasiones enconadas por la predicación de doctrinas contrarias a los mismos elementos constitutivos de la sociedad, y que actualmente no son más que el azote de los pueblos que, rindiendo tributo a esta falsa libertad de pensamiento se apartan cada día del camino único de la dicha, de Dios.

CLARITO.

De cofaboración

EL TRABAJO. — DEPENDENCIA DEL TRABAJO MANUAL AL INTELECTUAL

I

El trabajo lo hallamos admirablemente definido en la Encíclica "Rerum novarum," del inmortal Pontífice León XIII, el llamado por antonomasia, Padre de los obreros. Dice así: "El trabajo es la actividad humana ordenada a proveer las necesidades de la vida y especialmente a su conservación., De ahí la ley impuesta por Dios a la humanidad después del pecado. "Comerás el pan con el sudor de tu frente," pues antes del pecado no existía esta ley, porque la naturaleza daba y producía lo necesario a la vida, aún sin el trabajo del hombre. Mas después reinó en la tierra la es-

terilidad y por ende el hombre fué condenado a sacar de élla, lo necesario para su subsistencia con sudor y fatiga. "Maldita será la tierra por lo que has hecho; de élla sacarás con grandes fatigas la manutención todos los días de la vida. Ella te producirá espinas y abrojos. Con el sudor de tu frente comerás el pan."

"El mismo León XIII en la ya citada Encíclica dice: El trabajo hubiera ciertamente existido en el estado de inocencia, pero entonces habría sido para el hombre, un agradable y harmónico ejercicio de sus facultades para libre recreo de su espíritu; pero después de la culpa original, háse convertido en una pena, ha tomado el carácter de expiación."

De esto se deduce, como consecuencia legítima, que el hombre ha de trabajar, pues el trabajo no es solamente un medio por el cual el hombre puede y debe proveer a las necesidades de la vida presente, sino además una condición penosa por medio de la cual nos es dado merecer la felicidad perdida.

He aquí uno de los principales caracteres *morales*, que acompañan al trabajo, que niegan la escuela liberal y socialista.

II

La filosofía cristiana nos enseña que la voluntad, potencia ciega, nunca obra, sin preceder el dictamen de la inteligencia. Ahora bien, con un sencillo silogismo, quedará demostrada la dependencia del trabajo manual o material al intelectual.

El trabajo manual o material, siempre se efectúa mediante los brazos; estos solo se mueven a impulso de la voluntad, potencia motriz, y como ya sabemos que la voluntad solo se mueve por el conocimiento de la inteligencia, síguese de esto que el trabajo manual o material es regulado y dirigido por el trabajo intelectual; luego el uno no puede subsistir sin el otro. Si fijamos nuestra atención en cualquier trabajo, desde el mas humilde al mas noble, vemos que en todos los casos el trabajo manual va unido al intelectual, de tal manera que es completamente imposible en el hombre un trabajo puramente mental o puramente corporal.

Por lo tanto, es evidente que la perfección y progreso del trabajo material, depende del progreso y perfección del trabajo intelectual, es evidente, que sin la perfección y progreso del trabajo intelectual, no podríamos admirar los grandes adelantos e inventos que la moderna civilización nos proporciona.

Procuren, pues, nuestros obreros imbuirse de estas ideas y así tener un concepto noble de su trabajo, dando como se merece, mayor importancia al trabajo intelectual, que si así lo hacen, verán cuan necesario es, el desenvolvimiento de su inteligencia, por medio de la enseñanza profesional y técnica, la que eleva y dignifica al obrero, le estimula al trabajo, le inspira amor a su oficio, combate la rutina y facilita los progresos industriales.

TET.

Buzones de la Buena Prensa

Como decíamos en el número anterior, todo lo que sea trabajar a favor de la Buena Prensa, es cooperar en un verdadero apostolado de absoluta necesidad en nuestros días, para contrarrestar los perniciosos efectos de la Prensa impía y pornográfica.

Para difundir las publicaciones de la Prensa religiosa, se han establecido en Barcelona y en otros puntos, los llamados Buzones de la Buena Prensa. A esta obra simpática pueden contribuir todos los católicos, por cuanto solo se les pide el pequeño sacrificio, de que depositen, lo más pronto posible, los folletos, revistas, hojas de propaganda, etc., etc., ya leídos, en Buzones especiales establecidos en varias Iglesias de la Capital.

En el pasado trimestre se han repartido por la Sección de Buzones de la Comisión de Prensa de la Junta Diocesana de Acción Católica 22.536 impresos, en los Hospitales, Cárcenes, Fábricas, Escuelas, etc. ¿Quién podrá dudar siquiera que con

tan abundante y buena semilla se recogerá algún fruto? He ahí a lo que viene la obra de los Buzones de la Buena Prensa, a sembrar de continuo: los frutos los recogerá Dios desde el cielo.

Ahora preguntamos: ¿esta excelente obra no podría instituirse en Granollers? El pórtico de la Iglesia, la entrada de la Rectoría, o el vestíbulo del Centro Católico serían puntos muy indicados para instalar un Buzón, donde, con un poco de buena voluntad, podrían depositar los católicos centenares de folletos y revistas, que distribuido con acierto entre los niños de las Escuelas, o en las cárceles, el Hospital, etc., etc., constituirían seguramente un gran elemento de propaganda católica.

Fiestas Constantinianas

Acordados los puntos principales de la fiesta de Fé que organiza en Ripoll la Academia de la Juventud Católica de Barcelona, podemos dar cuenta ya del programa general de los actos que se celebrarán.

El tren especial que se ha pedido a la Compañía del Norte saldrá de Barcelona a hora oportuna para llegar a Ripoll a las 9 de la mañana.

Los expedicionarios serán recibidos por las Autoridades. La villa de Ripoll aparecerá engalanada. El "Orfeo Catalá," cantará delante la Casa Consistorial el "Cant de la Senyera." Acto seguido se dirigirán a la gran Basílica, donde uno de los Abades de Montserrat, pues los dos han prometido su asistencia, celebrará de Pontifical. Asistirán además del Obispo de Vich, otros preladados de Cataluña, y probablemente el Sr. Obispo de Jaca, electo Arzobispo de Tarragona. El "Orfeo Catalá," cantará la misa del Papa Marcelo y predicará el Canónigo Magistral de Barcelona Dr. Mas. Terminado el Oficio el propio "Orfeo," cantará unos responsos en sufragio y gloria de los caudillos de la reconquista catalana, cuyas cenizas venerandas tienen en Ripoll honrosa sepultura.

Por la tarde tendrá lugar el reparto de premios del Certámen poético musical de la Fé en los claustros del Monasterio, pronunciando el discurso el Sr. Obispo de Vich, Dr. Torras y Bages. Seguidamente el "Orfeo Catalá," ejecutará un gran concierto. Próximamente a las nueve de la noche, los ripolleses acompañarán a los expedicionarios y al "Orfeo Catalá," a la estación.

Por noticias que hasta nosotros llegan, promete ser este acto una gran manifestación de simpatía.

Se dice que el Municipio de Ripoll tiene la idea de testimoniar su agradecimiento y admiración al "Orfeo Catalá," haciéndole ofrenda de un valioso recuerdo de su visita.

En el próximo número publicaremos el programa del concierto que dará la mencionada entidad coral.

SANTORAL

- Sábado 12.—Santos Juan Gualberto, ob. y cf.; Nabor y Felix, mrs. stas, Marciana, vg. y mr.; Epifania, mr.
- Domingo 13.—IX *despues de Pentecostés*.—Santos Anacleto, p p. y mr. Silas, Serapion mr. y Eugenio, obs. y cfs. stas. Mi-rope, mr. y Sara, vg. y abadesa.
- Lunes 14.—Santos Buenabentura, cardenal y cf. Marcelino, pbro. sta, Adela, vda. y monja benita.
- Martes 15.—Santos Enrique, emperador, Antíoco, mr. Camilo de Lelis, Bto. Pompilio M.^a Pirroti, escolapio, stas. Julia y Justa, mrs.
- Miércoles 16.—El triunfo de la Santa Cruz. Ntra. Sra, del Cármen. stos. Fausto, mr. Valentin y Vitaliano, obs. sta. Rein-eida vg. y mr. —*Jubileo como el de la Porciúncula en todas las iglesias de Carmelitas.*
- Jueves 17.—Santos Leon IV, p p, y cf. Alejo cf. y Arnaldo cf. y cist stas. Genara, Gen-erosa y Marcelina vg.
- Viernes 18.—Santos Federico ob. mr. Materno y Rufilo obs. stas. Marina, vg. y mr. Sinforosa y siete hijos, mrs.

Secció Agrícola

Notes de vulgarisació agrícola.

Quins adobs debém preferir pera nostres terres? Veus aquí el tema que en tots els moments deuria estar en la ment de nostres pagesos. La base de la elecció se troba, en primer lloch, en la composició del terreny, pera lo que l'agricultor ha de tenir en consideració, avans que un altre cosa, si son calcaris o no y en segon lloch, en les menes de plantes que ha de conrear.

Els treballs que en diferents ocasions hem publicat sobre la fertilització de les terres, poden haber orientat al viticultor pera que sápigam quins son els elements que de una manera especial integren la base de una bona adobada en els conreus; y hem de partir del supost de que tot agricultor, un poch il·lustrat, te coneixement de la necessitat d'emplear las tres classes d'adobs: superfosfat de cal o escories de desfosforisació (fosfatats): nitrat de sosa o sulfat d'amoniach (nitrogenats): y cloruro o sulfat de potassa o Kainita (potássichs).

Sapigut aixó, donchs, hem de senyalar el fet de que si'ls terrenos son calissos, com acostumen a serho en la generalitat de nostre país a excepció del nord, part de Castella, part del Centre (Avila y Segovia) y part del Oest (Lleó, Zamora, Salamanca y Cáceres), debem preferir y escullir com a fertilitzants el superfosfat de cal de 18-20 o el de 16-18 per cent (de 200 a 600 Kilograms per hectàrea) o el nitrat de sosa (de 130 a 260 Kilograms per hectàrea). Les quantitats mínimes de adobs deuen aplicarse als cereals y cultius arbustius de secá y les màximes en terres d'horta y tota classe de rechs.

Si son terres mancades de cal, deuen escullirse d'una manera preferent les escories de desfosforisació, el nitrat de sosa o el sulfat d'amoniach, repartits separadament, y el sulfat de potassa, a les dosis senyalades anteriorment.

Existeix indubtablement, relacionat amb les plantes, una llibertat excessiva en l'empleu de tota mena de fertilitzants; el sulfat de potassa, sembla, no obstant, actuar d'una manera forsa millor que

el cloruro en el conreu de la patata, vinya y canya de sucre; en la remolatxa el nitrat de sosa resulta molt millor que el sulfat amónich y en el conreu del arrós deu prescindirse del nitrat, utilisant el sulfat amónich, baix el punt de vista d'adop nitrogenat.

Hem cregut convenient donar a coneixer aquestes normes sencilles y de fácil comprensió, les quals poden solventar en qualsevol moment totes les consultes y resoldrer aquelles contrarietats que ab tanta frecuencia se presentan al pagés, al anar a adobar els seus camps.

R. DE MÁS SOLANES.

El diablo predicador

En Villalista había un párroco muy celoso; era como el padre del pueblo; por delante de él habían pasado dos generaciones; sabía a ciencia cierta la historia de todas las familias, y era el oráculo para todas sus consultas.

En uno de sus sermones domingueros, ¡hijos míos!—les decía a sus feligreses—practicad siempre la ley de Dios, seguid sus enseñanzas y no escuchéis a quien no os quiere bien; el diablo se disfraza a menudo; el lobo se viste con piel de oveja, y se introducirá en medio de vosotros para perderos.

Vino un día que el diablo tuvo celos de la paz y bienestar de los vecinos de Villalista, y allá en la plaza del pueblo, a la salida de misa mayor, se presentó un día disfrazado de señorón, y comenzando a predicar a los cándidos vecinos, hablóles de filantropía, de la igualdad de clases y otros temas halagadores. Los viejos le escuchaban por curiosidad, los mozos para oír palabras nuevas, y nadie se atrevía a chistar ni estornudar, para no romper el silencio solemne que el señorón aquel, entorno suyo provocaba. Mas allí estaba la tía Eufrasia, que contaba con veintitrés nietos, aquella que siempre se adormecía con las manos entrelazadas con el rosario, y para quien las palabras del cura eran sacramentales.

La buena vieja, no pasaba forastero por Villalista a quien no clavase sus ojos, escudriñando si el

tal forastero podía ser el diablo disfrazado para turbar la paz de los vecinos, ni ganado que no repasase las ovejas una por una, por si dentro del vellocino de alguna pudiese estar escondido el lobo. El venerable cura se lo había predicado.

La Tia Eufrasia escuchaba atenta y recelosa; la había estrañado del desconocido predicador que no se santiguase al comenzar a hablar; no se explicaba tampoco, el que en la media hora que llevaba hablando, no había nombrado ni tan solo una vez a San Pacomio patron del pueblo, y poco le faltó para que no fuera a avisar al bueno del cura.

Entretanto, la plaza rebosaba de vecinos, y notándolo el improvisado orador, cambiando de tono comenzó a hacer la apología del amor libre, y de la libertad de conciencia, y de la emancipación social; entonces la tia Eufrasia notando algo hasta entonces no visto, con un grito de terror exclamó: «Huid todos, es el demonio, ¿no veis como por debajo de la capa le asoma el rabo?»

¡Cuántos señores como este hay hoy día, no ya perorando en voz alta, sinó hasta borrhoneando columnas de periódicos, que siembran mala semilla! Suerte grande que a todos estos les asoma el rabo.

Chispazos

Que las ciencias adelantan que es una barbaridad, es cierto; que los hombres cambien de Credo conforme su conveniencia, tambien lo es, pero que la Hoja de parra, la hoja hasta hoy, grosera e insultante, nos acuse a nosotros del lenguaje que usamos, esto es el colmo de la novedad, ni que viviéramos los años de Matusalém, presenciáramos fenómeno mas raro.

Lean nuestros lectores uno de sus cuentos insertado en sus columnas y verán como en él falta el pudor que nuestras madres nos inspiran de pequeños.

¡Y se lamentan!

Paso a la Hoja de parra, lectores, y si alguna vez teneis humor para leerla, antes de recibirla en vuestras manos, procuraos una ablución general, profunda reverencia, y calzaos los guantes.

* * *

Que la Hoja de parra no tiene criterio propio, ella misma lo afirma.

Un día tienen sus redactores intención de terminar o suspender su publicación, pero *valiosos elementos* se les ofrecen incondicionalmente y les obligan a continuar; otro día después de varias discusiones habidas en el jardín del Casino y en las que llevaban la peor parte, para que cesara el vapuleo, afirman que varios socios (que son ellos mismos) acudieron a su redacción suplicando se dirigieran a la Junta de la sociedad para que cesaran las discusiones, (y nosotros añadimos) y los chascos.

En su último número, les participan que varios señores piensan mandar al Sr. Obispo algunos ejemplares de LA COMARCA para que nos censure.

Por lo que se vé, ellos no hacen nada, son de menor edad y necesitan tutor.

* * *

Si, ya ven, nos quieren denunciar al Sr. Obispo, (reid, amigos, que escribía Horacio) a cuya secretaría mandamos semanalmente un ejemplar y nada nos ha reprobado; señores redactores, papanatas, ¿no ven que el pueblo es de mayor edad?

¡Que bien les fué el sináplismo que en nuestro penúltimo número les aplicábamos! Se vé que les dolió, y todavía les escuece.

¿Tal vez os creiais cazar algún incauto?

Sois nenes todavía.

A estos nenes que así escriben,

Por debajo asoma un rabo,

¿hanlo heredado de un mono,

o será de algún diablo?

* * *

Al son de bombo y platillos, nos ha hecho saber *La Opinión*, la llegada de *valiosos elementos*, dispuestos a colaborar en su programa, desarrollarlo bien. pues tienen su campo bien marcado.

Si, el campo santo.

* * *

A propósito de estos elementos, ¿han notado ustedes alguna mejora en la hoja de parra? Nosotros no, al contrario, vemos que raquítica y pobre, va quedando en cuadro. Esperamos la mejora, pero

¿Qué van mañana a darnos
 Con tan buenos elementos?
 Recortes de *La Publi*
 Y un gran pout-purri de cuentos.

* * *

De noche; clase nocturna y secreta.

El maestro hombre que blasona de culto, y que siempre tiene la palabra *cultura* en los labios, da comienzo a la clase *Vamos, chiquitos*, ¿que significa la palabra *altruismo*? Los chicos se encogen de hombros, se miran de reojo, y por último el mas imberbe responde: «El arte de hacer altos los hombres» Imbécil y mentecato, replica el maestro; no eres apto para periodista.

Vamos a ver: ¿qué significa la palabra *ostracismo*? El mediano: «El arte de abrir las ostras» Y el mayor se rasca la cabeza y frunciendo el ceño contesta: «El arte de comerlas.»

Tampoco, replica el maestro, sois aptos para periodistas. Ahora va la última prueba: ¿qué quiere decir la palabra *barbarismo*?

Los niños a coro: «El arte de escribir barbaridades.»

Muy bien, muy bien, sois periodistas de gran talla; a mi servicio desde hoy.

nes olvidadas, palanca que pone en movimiento los siglos.

En manos de una mujer, la confidenta de sus acciones y la trompeta que pregona sus virtudes.

En manos de un ignorante conserva la calidad de... pluma de ganso.

En manos de un crítico es, alternativamente, centro de caña y fusil mauser.

En manos de un periodista es susceptible de mil formas: participa de batuta y de gancho de trapero, de vara de Aarón y de vara de medir.»

Hotel LA VERDAD

CALLE DE SAN SEVERO, N.º 3.

(Travesía de la del Obispo).

BARCELONA

Especial para Rdos. Sacerdotes y demás viajeros

Abonos mensuales a 60 ptas.

Espléndidos cubiertos 1'50 ptas.—Hospedaje por dia 3'50 ptas.

LOCALES

CAJA DE PENSIONES PARA LA VEJEZ Y DE AHORROS.—GRANOLLERS

Imposiciones verificadas durante el primer año de su fundación.

Años	Ptas.
1912.—Junio. 30. Apertura Caja .	508
» Julio. 1 al 31	18352'50
» Agosto. 1 al 31	18346'15
» Sebpre. 1 al 30	6437'65
» Octubre. 1 al 31	10213'15
» Nbre. 1 al 30	6508'15
» Dibre. 1 al 31	12534'45
1913.—Enero. 1 al 31	17820'07
» Febrero. 1 al 28	10388'54
» Marzo. 1 al 31	13330'20
» Abril. 1 al 30	9912'55
» Mayo. 1 al 31	16593'50
» Junio. 1 al 30	18043'65
Total.	158388'56

Libretas abiertas durante el año: 869.

CONFITERIA Y COMESTIBLES

DE

LUIS ALBORNÁ

(SUCESOR DE FONT)

3, CALLE DE SAN ROQUE, 3.

GRANOLLERS

Pensamientos

¿Qué es la pluma ..?—La respuesta nos la dá un célebre escritor moderno.

«En manos de un sabio es antorcha que alumbra las tinieblas de la ignorancia, mensajera de sus ideas, depositaria de sus mas íntimos secretos.

En manos del historiador es azada que remueve las ruínas, piqueta que abre brecha en las tradicio-

Nuestro estimado Sr. Cura-Párroco, Arcipreste, el Rdo. Dr. D. Onofre M.^a Biada, atraviesa un nuevo y duro trance

Apenas cicatrizada en su corazón la herida ocasionada por la muerte de su señor hermano don José M.^a, acaecida en Abril del corriente año, ha venido a abrirla nuevamente la triste noticia del fallecimiento de su hermana D.^a Teresa Biada y Viada, en el claustro, Madre Maria de la Concepción, Religiosa de Jesús-Maria en Tarragona.

Era la finada persona doctísima y de virtud acrisolada. Durante los años que llevó de vida religiosa había desempeñado importantes cargos, en los cuales se granjeó el cariño y veneración de cuantos la trataron.

El Dr. Biada bien sabe cuanto le quiere esta Redacción. Si como hijos suyos espirituales compartimos sus alegrías, también estamos a su lado en las horas abrumadoras del dolor. Reciba, pues, la expresión de nuestro sentido pésame, mientras pedimos a nuestros amigos y lectores una oración en sufragio del alma de la difunta. R. I. P.

Como los demás años, en la Iglesia del Santo Hospital y del Colegio de San Joaquín de Hermanas Carmelitas de esta villa, se celebrarán el día 16, fiesta de Nuestra Señora del Carmen, solemnes funciones. En las mismas Iglesias podrá lucrarse el Jubileo, igual al de la Porciúncula.

A las cinco de la tarde del lunes último, se desencadenó sobre nuestra villa una violenta tormenta acompañada de rayos y horrorosos truenos. Diferentes casas de esta vecindad sufrieron los efectos de la tempestad, entre ellas las de nuestros particulares amigos Sres. Torras y Margarit. (D. Agustín.)

El primero y su distinguida familia se hallaban afortunadamente ausentes de esta población, ahorrándose con este motivo el consiguiente susto; en cambio las apreciables señora e hijas del Sr. Margarit lo recibieron serio por haber penetrado un rayo en la magnífica casa que habitan, causando en ella bastantes desperfectos.

A las muchas muestras de aprecio que de los convecinos en aquel día recibieron tan distingui-

das familias, unimos nuestra felicitación por haberlas librado la Providencia de tener que lamentar desgracias personales.

Junto con un afectuoso saludo hemos recibido de Asociación Mútua Nacional de Ahorro para Pensiones denominada «Los Previsores del Porvenir» domiciliada en Madrid, la memoria general relativa a la marcha de dicha Sociedad durante el año 1912 y algunos folletos referentes a inscripciones. Como la falta de espacio no nos permite ocuparnos en mas detalles, interin esperamos mejor ocasión para darnos este gusto; nos complacemos en agradecer el envío y corresponder al saludo.

Anúnciase para breve plazo la celebración de un importante meeting en Cánoves y Samalús, organizado por la «Lliga del Bon mot» contra la blasfemia, tomando parte distinguidos oradores de la Capital.

¡Buena falta nos hace esta campaña moralizadora, para desterrar de nuestra querida pátria vicio tan detestable como repugnante!

Espérase al Sr. Arquitecto municipal, para que proceda a establecer los rasantes y alineación definitiva de las nuevas aceras, que deben construirse en la calle de Corró de esta Villa.

Municipales

Seión del día 10 Julio 1913.

Con ausencia de significados concejales que se hallan en uso de licencia, se abre la sesión aprobándose el acta de la anterior.

Una instancia del Sr. Grané pasa a la comisión. Se conceden 25 pesetas para suscripción al monumento a Monturiol.

Se concede un permiso de obras.

Se aprueban las bases para conducción de las aguas de D. Luis Serra por las calles de esta villa.

Unas preguntas del Sr. Jonch, apoyadas por el señor Cunillera y contestadas por el presidente de la Comisión de Consumos, dan lugar a ciertas revelaciones que quisiéramos no haber oído, y... se levanta la sesión.